

ESPERANTO ET CROIX-ROUGE (suite)



En 1915, les espérantistes britanniques, à l'appel de leur association nationale, se cotisent pour faire don à la Croix-Rouge belge de deux ambulances où, "à côté du signe distinctif de la Croix-Rouge, apparaît comme un symbole d'espoir la petite étoile verte de l'Espéranto".

The British Esperantist n°122, p38 1915 (BHS Espéranto France)



Le 7 avril 1921 la Conférence internationale de la **Croix Rouge** à Genève adopta la résolution suivante à l'unanimité :

« **Considérant le fait que la difficulté des langues gêne en bien des manières la réalisation de l'idéal international de la Croix-Rouge, soit dans l'œuvre de secours sur les champs de bataille, soit dans celle de l'aide aux prisonniers de guerre ou même dans les Congrès de la Croix-Rouge, la Xème Conférence invite toutes les organisations de la Croix-Rouge à encourager l'étude de la langue auxiliaire espéranto parmi leurs membres, en particulier dans les sections de jeunesse, comme un des plus puissants moyens d'entente et de collaboration internationale dans le domaine de l'activité de la Croix Rouge** »*

**"Résolutions et vœux de la Xe Conférence internationale de la Croix-Rouge, (30 mars – 7 avril 1921)", in Revue internationale de la Croix-Rouge n° 28, 15 avril 1921 et Bulletin international des Sociétés de la Croix-Rouge, t. LII, n° 224, p. 349.*



A droite sur la photo, un infirmier espérantiste.

Exposition réalisée par Montfort-Communauté et Espéranto-Bretagne

Conseiller historique : Christian Lavarenne, docteur en Histoire

Recherches archives, relecture : commission spécialisée de Espéranto-France, notamment Guy Camy, Claude Nourmont, Josette Ducloyer, Christian Lavarenne

Textes : Josette Ducloyer

Conception graphique : Fanny Lelièvre



Sources documentaires :

- Thèse de doctorat d'Histoire de Christian Lavarenne « Espéranto : Son idée interne dans ses origines et quelques-unes de ses expressions et manifestations (aide ou obstacle à la diffusion de la langue ?) », sous la direction de Jean-Claude LESCURE, soutenue à Paris 13 - Sorbonne Paris Cité le 4-7-2012 (avec félicitations du jury)
- Archives de Espéranto-France, de l'Association Universelle d'Espéranto UEA, Archives Nationales d'Autriche, gallica.bnf.fr, bibliothèque Hippolyte Sébert, bibliothèque municipale de Rennes
- Musée de l'espéranto à Gray (Haute-Saône)
- Revues Internationales de la Croix Rouge n° 28 et 819

Collections : Jean-Pierre Ducloyer, James Rezende Piton (coordinateur des délégués UEA pour le Brésil) et diverses collections particulières